
Туберкулез отступает, но есть «но»! 
 

ГБУЗ ТО «Областной противотуберкулезный диспансер» посетили 

представители Общественной палаты Тюменской области А.Р. Юсупов, 

председатель комиссии по здравоохранению и Г.А. Тунгусова, председатель 

Тюменской областной организации Всероссийского общества слепых. 

 

 
 

В ходе встречи с главным врачом Пироговой Н.Д. проведено обсуждение 

вопросов об эпидемиологической обстановке по туберкулезу в Тюменской 

области, отмечена положительная тенденция снижения заболеваемости и 

распространенности туберкулеза среди населения. Наряду с положительными 

моментами, отмечен рост заболеваемости туберкулезом среди ВИЧ-

инфицированных лиц, доля которых среди больных туберкулезом, выявленных 

впервые, составляет  30%. Также беспокоит рост числа больных туберкулезом с 

множественной лекарственной устойчивостью возбудителя, лечение которых 

намного дороже и продолжительнее (до 2-3-х лет).  

Были обсуждены и вопросы приверженности пациентов к лечению, 

соблюдение лечебно-охранительного режима. Эксперты обратили внимание на 

случаи нарушения режимов лечения и несовершенство законодательной базы в 

соответствующем разделе: имеется понятие «принудительное лечение», но нет 

механизма его реализации. Отсутствуют учреждения закрытого типа для 

нарушителей лечебного процесса. 



Проведен совместный обход по отделениям диспансера: отделение для 

больных туберкулезом органов дыхания (для детей), отделение для больных 

туберкулезом, сочетанным с ВИЧ-инфекцией, отделение для больных с МЛУ, 

амбулаторно-поликлинические отделения для детей и взрослых. Среди 

положительных моментов отмечено проведение косметического ремонта в 

амбулаторно-поликлинических отделениях, размещение удобной для пациентов 

навигационной системы, трансляции видеороликов о профилактике курения, ВИЧ-

инфекции, сахарного диабета, проведении диспансеризации, 

вакцинопрофилактики и др. В стационарном отделении для больных 

туберкулезом в сочетании с ВИЧ-инфекцией проводится косметический ремонт, 

также запланирован ремонт и в отделении для больных туберкулезом с МЛУ. 

Закуплена необходимая мебель в палаты для пациентов. Планируется и в 

дальнейшем улучшение условий пребывания пациентов в отделениях 

стационара. Хочется, чтобы и пациенты поддерживали чистоту в отделениях.  

Встреча прошла в деловом формате, стороны пришли к мнению, что такие 

встречи и обсуждение основных проблем необходимо проводить регулярно. 

 

Пресс-служба ОПТО 


